



Año XLV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		Tatrs.	Año
Castro-Urdiales.		5,00	20,00
Resto de España		6,25	25,00
Extranjero y Ultramar		15,00	60,00
Número corriente 50 céntimos, atrasado 60			

Redacción y Administración, Calvo Sotelo
Teléfono núm. 144
SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro-Urdiales, 16 de Diciembre de 1945

PRECIOS DE ANUNCIOS
Esquelas de funerales según las dimensiones
Reclamos y comunicados 0,75 céntimos línea
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 1.990

DEL NATURAL...

Desde muy joven, aun pareciendo ser distraído, me oí siempre mucha cuenta de lo que a mi alrededor pasaba. Con el transcurso de los años, esto de observarlo todo, sin querer, sin esfuerzo, ni curiosidad importuna, se acrecentó, y una sutil y firme perspicacia, hoy me muestra muchas cosas, en las cuales medito y por las que deduzco y saco, más o menos, provechosas deducciones, enojosas, a veces, cuando me llevan a desagradable convencimiento. De este psicológico análisis, a que, espontáneamente, me entrego, extraigo, de la realidad de la vida, abundante material para mis apuntes literarios. A todo el que escribe le ocurre algo parecido. Y tanto se afinó esta sagacidad de observación, que no sólo de lo presente, sino también, de lo ya pasado, me complace en inquirir y aclarar el sentido de lo que, en otro tiempo, no comprendí, ni superficialmente entendí siquiera. Así, de lo que oí hace años, de lo que vi; ahora, al pensar en ello, al volver a ver, con los ojos de la imaginación, afinó con la intención que a mi inexperiencia escapó entonces. Sé, por qué dijeron lo que escuché, y por qué sucedió tal o cual cosa. Juzgo actos, analizo el valor de las palabras.... Me hago cargo de un pasado, que con halagadora o molesta recordación, es como si viviera otra vez.... Si, en efecto, tal fuera verdaderamente, cuántas cosas que hice no haría, y cuántas otras, sí.... Quizá más equivocadas y peores, eso.... quién lo sabe; que por tirar por otro camino, es muy posible que el hombre, si pudiera rectificar su vida, cayera en más lamentables errores, y se precipitara en más hondos abismos. El destino de unos y otros, es Dios el que lo traza, y cada uno, indudablemente, carga con el que le corresponde. Pero esto es materia demasiado difícil, y salgamos a prisa de ella, que nunca gusté meterme en libros de caballerías, y doctores tiene la santa madre Iglesia, que os sabrán responder....

Si; uno es observador; ¿qué le hemos de hacer? Por serlo, hasta de lo más trivial, de lo más insignificante, nos percatamos al punto. Ahora enfocó nuestra observación un grupo de mocitas, c si todavía unas mocuoselas. Voy, casualmente, detrás de ellas y las oigo hablar. Si en lugar de niñas fueran mujeres, no hay que preguntar de qué hirían hablando: Del tema y asunto primordial en que se ocupan todas: de noviazgos y de trapos.... De lo primero, se van ocupando esas criaturas, y eso que la mayor del grupo, apenas si contará catorce años. Llevan uniforme de colegialas, y salieron a la calle con sus libros y cuadernos. Que si tal pollito las mira; que si es guapo y buen tipo; que si tú eres tonta en no hacerle caso; que si a mí no hay quien me de achares. Causa risa el galante opinar de unas y otras. Risa, y algo pena, al comprobar, que, sin haber, como quien dice, salido aún del cas-

carón, las chiquillas se ocupen de esto. En el camino, alguna se detiene y acepta el pali que de un mozalbetes. Las demás, murmuran sobre el particular, con esa intención, que, desde muy temprano, posee el sexo femenino. Los padres y quienes las educan, se figuran, que, los capullos de mujeres, son de inmaculada inocencia; de purísimo candor, de ingenuo pensamiento.... Pero ellas ya extienden las alas, ya desean volar, sin saber a dónde.... Se muestran unas a otras, fotografías de actores masculinos de la pantalla; efigies de apuestos galanes. Se entregan y reparten entre ellas, clandestinamente, los sugestivos retratos. «Ay, fijate en éste—dice una— ¡Cómo es!.. ¡Qué guapisimo!.. ¡Bárbaro, chica, bárbaro!.. ¡A mí me chifl!..» De las medallas y los escapularios que les dieron en el colegio; de las religiosas estampas, ¡quién se acuerda!.. A una de estas colegialas, se le murió su madre no hace todavía un año; pero ni ya llora, ni apenas si se acuerda de ella. Otra, tiene un hermano gravemente enfermo, mas le resulta fastidioso hacerle compañía en los ratos de asueto. Es cosa muy aburrida, unalala... Hay que divertirse... ¿Llorar a una madre, recién fallecida?... ¿Cuidar de un hermano enfermo?... ¡Que lo hagan otras!.. Las sentimentales, las rancias; ellas son modernas, muy modernas.... No saben recordar a un muerto, ni quieren sentarse a la cabecera de un enfermo; ni entregarse a la oración, ni tan siquiera dedicar un pensamiento a lo más digno de fervoroso culto. Así es, ciertamente, y es algo que dá grima, que sobrecoge el alma. Ciego está quien no lo vea: La mayor parte de la actual adolescencia, resulta seca y fría de corazón. Es «de miedo», por decirlo con la inaguantable y apestante frase con que, desde algún tiempo, se califica casi todo... Pero aquí encaja perfectamente. Si: es de miedo; que lo dá, y no pequeño, el enterarse de cómo son las mil jovencitas, que, sin haber llegado a mayores, parecen astutas y calculadoras cuarentonas, cargadas de trampas, y con un corazón tan endurecido como el del más desalmado rufián. Caras de ángel, con intenciones y diabólicas perversidades, arraigadas en lo más hondo del pecho....

Acudid, ilusos poetas, a cantar con plede de oro, en vuestra lira sentimental, la poesía de estas jóvenes de novísima hornada... ¡La poeial!.. La única poesía es la que vosotros, enamorados de lo que no existe, de una belleza y una bondad que es sólo creación vuestra, sueño de vuestra fantasía, y latido de vuestro corazón prendado de toda hermosura, lleváis en el alma... Espejo es sólo la mujer, muchas veces, donde el hombre ve reflejada su propia alma... ¡Pobres, ingenuos poetas los que cantais el amor y la bondad! Despertad, de vuestros locos sueños de rosa; y cantad, la despreocupación, la ingratitud, la burla y el sarcasmo, cayendo sobre lo

más abnegado y noble; el escarnio a la pureza, el vivir sin divino culto, sin pensar en Dios, ni en el diablo; la constante y necia palabrería, la irrisión y el desprecio por todo lo que es digno, elevado y eterno... Cantad el desdén a todo lo más merecedor de acatamiento y respeto; y mofoas de lo más sublime, y acaso, así, llegaréis a ser oídos... Sed sandios, insustanciales, para resultar acreedores al parabien y al aplauso de las innumerables hijas de Eva, en embrión, que hoy se pavonean, coquetean y halconean por el mundo...

LUIS OCHARAN ABURTO

Carta abierta y con franqueo

Sr. D. Eusebio Sertucha.
En el planeta de Castro.
Mi querido amigo:
En el último número de su semanario he leído con toda la emoción que yo le echo a estas cosas, un bello artículo de *Chao* en pro del Aguinaldo de Navidad para los pobres.

En la lista de la suscripción ya iniciada, figuran dos donantes de tronío a juzgar por el guarismo de cuatro cifras a que alcanza lo que en los tratados de contabilidad náutica, se tiene por muy buena costera.

Si yo tuviera el tiempo necesario para ocuparme de los demás, como los demás tienen para ocuparse de lo que no les importa, a buen seguro que había de exprimir hasta la tisis el menguado «perchero» donde suel colocarse la boina, para dedicar, enaltecer y honrar en honradas líneas, esos sentimientos hermosos de caridad, de fé y de formidable amor por los que en la vida no han alcanzado a poseer más que el triste destino de penas infinitas. Pero a mí, al fin y al cabo, romántico cantor de romancescencias ñoñas y aburrido narrador de intrascendencias localistas, no me toca posiblemente pergeñar las sutilezas de tan sutiles pensamientos, cuando otros más llamados, más en situación y en diario contacto con el cemento de las calles, pueden hacerlo aireando actitudes y enalteciendo comportamientos relevantes.

Yo, pues, voy a reducirme—he aquí el objeto de mi carta—a asociarme al bondadoso llamamiento y rogar a usted «inciense» la suscripción hasta el tejadillo del órgano, que quizás pocos como yo que tengo que pasar estas Navidades con treinta duros, sepan de los pavorosos problemas de la estrechez, de la reducción de dimensiones y de la hemotipsis fiduciaria. Porque bien sabe usted que ni soy lechero de Cerdigo, ni ganadero de Peña Corbera, que según el rumorcillo de la calle son los que, en la actualidad, constituyen la aristocracia rimbombante y farragosa llena de secretos en el Banco de España. Yo soy, sin remedio, todo lo contrario de un sinecura y clásico comensal de las bíblicas lentejas: Si las quieres las comes y si no las dejas.

Pero, pregunto una cosa: ¿Dónde están los artísticos? ¿A qué miserables rincones han llevado el equipaje de sus bellas inquietudes? ¿Dónde están y qué hacen sin su escenario altivo y peregrino, decidior, de corcheas y exhibidor de fragancias?

Mi querido Sertucha: Ahí están todavía aunque un poco escondidillos los que pueden recoger unas perras para tan laudable y caritativo empeño como el de depositar en las manos del desheredado unos filetes de ternera, una tortilla de patatas y unas barras de turrón, en estos días fraternos de la Navidad del Señor.

Puede improvisarse una velada que es la forma con que a la masa, al gran público, al número de gentes, se le saca unas pesetillas misteriosas sin dolor y sin anestesia. Se recrean en un espectáculo, dejan en taquilla unos arrugados papelitos y después a la hora de plancharlos se llega a la conclusión que, sin almidón, se ha plegado una espléndida colada.

Está el OCHOTE que el que se canse de oírle es porque ha perdido el sentido del gusto; está Altuna y sus subalternos de los que no me atrevo a decir lo del gusto y lo del sentido porque no quiero responsabilidades; están un ramillete, dos ramilletes, tres ramilletes de querubines, de heliotropos y de claveles femeninos, fragantes, áureos y niveos que se ponen una saya de su abuela y le cantan a coro un pasodoble, una mazurca o un chotis en un ladrillo, que da gloria; hay una orquestina misteriosa en perfecto acuerdo con las fusas de Alonso y de Guerrero y hasta de Mozart, si me apurais mucho; hay divos solistas, tenores cómicos y nunca falta un grupo de tres o cuatro que en tres ensayos preparan un «entremés....» o una paella. Y si a mí me quieren, también tiraré «p'alante» y lanzaré por las candelijas cuatro carraspeos rimados para hacer llorar a las almas sensibles y a los corazones de sacarina.

Y el precio, de las localidades a tono, si no de los artistas, al fin humanístico y altruista a que se dedica. Las entradas de palco, que han de ser reservadas para los «poderosos» por lo menos al precio de una docena de huevos. ¡Que ya está bien!

Ahí le dejo, querido Sertucha, la idea engrasada. Láncela a rodar y hasta la meta.

Le desea felices Pascuas y le da un abrazo, que es lo que se emplea en estos casos, su oscuro redactor y buen amigo
CARMELO NIGRA

Teatro de la Villa

Hoy, domingo, 16 de Diciembre. De 7 y media a 1
LOCURA DE MILLONARIOS
Creación de Madeleine Carroll y Fred Mc Murray

SE TRASPASA

por ausentarse su dueño, acreditada mercería, situada en sitio céntrico. Informarán en esta Administración.

Vermouth de moda
JAI-ALAI

¿Sueños?.. ¿Quimeras?..

Con mi torpe pluma, que hoy recibe el «bautismo de fuego» en este semanario, voy a intentar expresar el unánime sentir de todos los deportistas de esta bella ciudad.

Según hemos procurado enterarnos, en el proyecto de las marismas de la playa donde van a ser emplazados varios chalets, además de éstos se piensa construir dos pistas de tenis, y, aproximadamente, detrás del Balneario, un rectángulo para fútbol, rugby y balón-mano que, lamentablemente, no podría utilizarse como pista suplementaria de atletismo y otros deportes.

Nos atrevemos a insinuar a las dignísimas Autoridades locales, una infima rectificación del proyecto, con lo cual—a nuestro juicio—saldría ganando en belleza y reportaría las ventajas que más adelante expondremos. El Ayuntamiento de esta ciudad en su incansable labor de mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, ha logrado del Estado 200.000 pesetas para remediar el paro obrero local, las que habrán de ser empleadas en jornales con el fin de procurar el sustento de los parados. Nos han informado de que dicho importe se aplicará del modo expuesto. En la limpieza de la ría de Brazomar desde la playa, del cúmulo de tierra existente en ambas orillas y de las piedras sueltas que en gran cantidad hay en la desembocadura. Sugerimos, y lo pedimos de todo corazón, que aprovechando parte de lo extraído se puede rellenar unos metros de espacio alrededor del campo de fútbol actual para la posible construcción de una pista de atletismo de 400 metros que rodease al rectángulo reglamentario de balompié, sirviendo el mismo para lanzamientos y los citados deportes.

Luego, podría cerrarse dicho stadium aprovechando el desnivel de los cimientos de los chaletitos que irían a su alrededor, mediante una pared que uniera los muros y la cual serviría de apoyo a las gradas.

¿A la vez confiamos en no ver sonrisas de incapaces en la materia o algún gesto uraño de egoísta que crea se va a solicitar de ellos dinero para la construcción o alguna exclamación de «¡Para qué sirve dicho campo!, porque el beneficio que reportase una instalación de ese género—y esto no es exagerado optimismo—sería el de tener un equipo de atletas de los mejores de España que, representando a nuestra Ciudad en los Campeonatos Nacionales, paseara con bien cimentado orgullo el nombre de Castro por las listas de toda la península, para mantener y aumentar, si ello fuera posible, la justa fama deportiva que nuestros bravos remeros, pelotaris, etc., le vienen dando hasta ahora.

Este equipo ¡NO COSTARÍA UN CENTIMO! pues no exigen los atletas alimentación especial ni representan gasto los desplazamientos a los Campeonatos Nacionales (viajes y comidas), ya que son satisfechos por la Federación Nacional.

Para la construcción de un stadium en forma, nuestro buen amigo Juan José Sertuñua nos habló de que consiguiésemos del Ayuntamiento pagar los jornales que su realización supusiera, y que la Nacional del Frente de Juventudes facilitaría el importe necesario—tal como este año se llevó a cabo en Avilés—para el material y costo esencial de todo el proyecto, jornales a pagar que están ya por aplicar con las 200.000 pesetas conseguidas.

Con ello se vería realidad la hoy quimera de jóvenes, y ese stadium arrastraría hacia sí a la juventud castreña fuera

de tabernas y cafés donde hoy aprenden prematuramente cuestiones que harto mañana se verán obligados a saber.

Además al celebrarse aquí Campeonatos Nacionales del Frente de Juventudes, con la participación de 1500 atletas, éstos, como es natural, harían el consiguiente consumo en el Comercio, Hoteles y Fondas, y al volver a sus hogares narrarían las bellezas de esta magnífica ciudad, constituyendo una gran propaganda para el veraneo.

Asimismo, habría Campeonatos Absolutos y numerosos encuentros interprovinciales, atrayendo público fomentando la afición castreña, sin duda de que, al probar todos los jóvenes el atletismo, saldrían entre los marineros, estudiantes y trabajadores, marcado número de «fenómenos» o «campeones» que defenderán nuestros «colores castreños».

Y teniendo el campo cerrado, se lograría obtener un equipo de fútbol regional, para salir, quién sabe, algún buen futbolista como los que hace años daba esta polideportiva ciudad.

Las medidas y detalles técnicos para la construcción de la pista, nos los facilitaría el seleccionador nacional de Atletismo, don José Iguarán, residente en Tolosa (Guipúzcoa), donde gracias a él, se construyó la famosa pista de Berazubi, escenario de tantos campeonatos.

Esperamos sean escuchadas estas razones y que, a nuestras jóvenes voces de deportistas, que no habituados a peticiones protocolarias y si acostumbrados sobre el terreno a demostrar tal o cual marca, se unan otras de prestigiosas personas de buen criterio, como por ejemplo don Ramón Peña Aznar, que en su magnífico artículo publicado en este mismo semanario el día 2 de Septiembre, «Caridad Cristiana», terminaba diciendo: «.....Al mismo tiempo y aprovechando estos momentos que creo que son muy propicios para ello, pedir a nuestro Estado la construcción de campos de deportes, frontones y pistas de tenis, fomentando nosotros estas demostraciones deportivas que hacen a los hombres sanos, viriles y morales y les aparta del vicio y la corrupción.»

Si, como posible proyecto, lo queremos todos, para que el próximo verano veamos terminada esta gran obra, que habrá obedecido a la voluntad de dignísimas personas cuyo gesto les valdrá ganar el agradecimiento incondicional de todos los buenos castreños, stadium que habrá de dar más carácter de verdadera ciudad a esta joya del Cantábrico.

Deseáramos que en la próxima sesión del Ayuntamiento se tratara esta cuestión para, en su caso, rectificar el emplazamiento del futuro campo de deportes entre el poblado de chaletitos de la playa.

MANUEL SZIGRISZT

La rifa del cerdo

Como en años anteriores, la Comisión Gestora de la Sociedad del Remo ha puesto a la venta las papeletas de la rifa del cerdo, un magnífico ejemplar que será sorteado el día 6 de Enero próximo festividad de los Santos Reyes, en el local social de la citada Sociedad.

En cualquier sitio que las busquéis encontraréis las papeletas, pues éstas han sido distribuidas en bares, cafés, tabernas y otros comercios, además de que en la calle os las ofrecerán bellas muchachas y algún que otro «barón»... o «vizconde» no tan bello como aquéllas.

Sabe la Comisión organizadora de esta rifa de los éxitos alcanzados en años anteriores y por ello espera que el de este año ha de ser mayor, si cabe, que los pasados.

Y total por dos reales, te «expones» a comer tocino durante todo un año.

Del Castro de antaño

Un acto, que nuestros marineros de antaño revestían de la máxima solemnidad, era el del sorteo de la gente, el cual tenía lugar todos los años en día de la Purísima e Inmaculada Concepción.

Hoy, desgraciadamente, como tantas buenas costumbres de nuestra antes rica solera, ha desaparecido por completo.

Contentémonos con remozarlo, aunque sólo sea en el recuerdo, trayendo a las columnas de LA ILUSTRACION DE CASTRO el relato tomado de una crónica de aquellos tiempos.

EL DIA DE LAS COMPAÑAS DIAGOLO

—Date prisa, Gromisinda; prepara luego el *compañio* y procura que hoy esté a pedir por boca.

—Mía tu, ni que no me conocíes.

Los bocicos me relambo cada vez que *probo* un poco de lo *c'aquí* estoy guisando. Además de caracoles, *te hay* puesto cuatro chicharros y un *pitorro* con arroz.

—¿Pitorro dices?... ¡Mal rayul!

Ya sabes que estos *faisanes*, de cualquier modo son malos aunque *angunos* caballeros se obstinan en lo contrario diciendo que son *mu güenos*, que son el mejor bocado, y por ser *güenos* y *ricos* ellos los comen a *diario*. Pero nada. No te fies, que todo es *custión* de cuartos y es siempre *mu güeno* y rico lo que nos *costa* barato.

—Tienes *muchísima* razón, y hablas como un *dezonario*.

Eu, *Targate*, ya está *disponido* el tu *compañio*, *coji*, pues, los caracoles, yo llevaré los chicharros y en marcha.

—Si, *Gromisinda*, conveniente es que *vaigamos*, porque ya estará la *gente* en la *compañia* aguardando.

¡A LA COMPAÑA!

Y por todas partes marineros provistos de *munición* y *chichos* con garrafones capaces de contener toda una cosecha de la Mancha, van llegando a sus respectivas *bodegas*, dispuestos a tomar una *gotilla* en honor de los caracoles que por clasificación les corresponda; y nosotros actuando de *pescadores*, *abuzamos* también en aquellos lugares recolectando *pesca* para esta crónica.

Ya sorteada la *gente* para la actual costera, cada tripulante ocupa un lugar en la mesa, profusamente adornada con descomunales cazuelas, de donde los caracoles y otros *peces*, van a rellenar el elástico *estomau* de los que así honran la tradición.

La franca alegría, la inusitada animación reina entre aquellos bravos marineros hermanados con los peligros de la mar y que por recompensa de estos constantes sufrimientos, tienen una vida tan pobre como mal retribuida.

Allí las peripecias de uno y otro, los embrollos de aquél y la inofensiva maledicencia del más sagaz, corren parejas, mientras que los caracoles y el *pichi* dan lugar a mil accidentes cómicos.

Hubo individuo que después de comer doscientos cincuenta caracoles, (¡que representan cuernos!) estaba dispuesto para hacer de una *estrepada* el recorrido desde la *boca* del muelle a la *cabeza del caballo*.

Otro que por exceso de *carga* se fué a *pi-que*, contenía en su *bodega* los géneros de un almacén de ultramarinos.

—Larga escrota *Rumiaplato*, decía *Chispampón*, que el barco está *haciendo* agua. —No hay *cu diau*; aguanto más vela que una fragata de tres palos y *lavía* faltan cinco pies de *lastre pa* que se cubra la línea de flotación.

—Parece que da el pez, dijimos a *Mascarguans*.

—Ptchs. En noches como ésta, nunca se deja de pescar algo.

Pues, dado que *haiga compañia* de las que en Castro tenemos, en donde libres estemos de pescar..... *media castaña*.

Y en estas otras, llegó la hora de *sacudir las pantorrillas* al compás de la guitarra, verbigracia. En la de *Quico el Hollero*, el simpático *Quiquillo* dejonos oír la célebre *Marcha de los Orrabis*, que por sí sola bastara para inmortalizar a su autor; en la de *Rivota* hubo baileote de firme y hasta malagueñas con chicharro; en la de Barquin, como en la de *Joselín* y en todas las demás, la animación y el culto a Terpsícore duró hasta que la *irrevocable* orden de los subalternos de don Pedro, dió fin a la fiesta.

Ni la más insignificante nota desagradable tenemos que consignar de aquella noche que viene a patentizar una vez más la cultura de los nobles marineros hijos de Castro.

A última hora,

después de haber saído de las *compañias*..... tranquilamente fuimos todos a casa.

SAPARNATU

LA NAVIDAD DEL POBRE

Lista de los donativos recibidos en las Sucursales de los Bancos de Bilbao y Vizcaya de esta localidad.

	Pesetas
Suma anterior	12.200,-
Don José y Eloísa Martínez	25,-
« José Gutiérrez Lucio	50,-
« Dacio Ramos Matos	25,-
« Jesús Ibáñez	100,-
« Esteban Suárez	100,-
« Sebastián Fernández	10,-
« Miguel Perales	25,-
« Manuel Pando Portillo	25,-
Doña Salvadora Ibáñez Viuda delbáñez	50,-
« Isabel Ortiz Viuda de Barrón	50,-
« Genoveva Ibáñez de Bustamante	25,-
« Manolita Zarandona	10,-
Antigua Farmacia de J. Gana	100,-
Familia F. G.	25,-
Menosliteratura y más cuartos	100,-
S. R. A.	25,-
L. S. T.	100,-
Bar «Regato»	25,-
Alpargateriay Quincalla «Qui-co»	25,-
Uno de la «Perra»	25,-
Colegio Barquin	200,-
V. S. P.	25,-
E. E.	25,-
Total	13.295,-

La suscripción se cerrará el día 20 del actual, a las doce del mediodía. Las cantidades recaudadas a domicilio serán publicadas con los donantes en el número próximo de este semanario.

Teatro de la Villa

Hoy, de 7,30 a 1, la gran producción Paramount

NOTICIAS

—Con motivo de pasar las fiestas de Navidad con su familia ha salido para Barcelona don Luis Ulacia Ulacia, acompañado de su prima la distinguida señora doña Luisa Barrón de Ulacia.

—Para Bilbao ha salido nuestro querido amigo don Diego de Amézaga acompañado de su digna esposa la distinguida señora doña Agapita Rodríguez y demás familiares.

—Para la misma capital de Vizcaya ha salido el campeón de pelota a pala y querido amigo nuestro don Félix Zárraga con su esposa la distinguida señora doña Celia Maza y sus hijos.

—Regresó a Torrelavega la distinguida señorita María del Carmen Sarmiento.

—Para Santoña ha salido la distinguida señorita María del Carmen Incera.

—Ha sido nombrado Presidente de la Junta Administrativa del Santo Hospital nuestro querido amigo el acreditado industrial don Ramón Peña Aznar.

En La Cruz, Corrientes (República Argentina) ha fallecido, a los 47 años de edad el castreño don José Cerro Diez.

Vivió dedicado al comercio y por sus excelentes cualidades personales mereció la estimación y aprecio de cuantos frecuentaron su trato. Descanse en paz el alma del finado, y a su esposa e hijos, a sus hermanos don Rodrigo (ausente) y don Juan Cerro Diez les enviamos la expresión sincera de nuestro sentimiento.

—Se halla muy mejorado de la enfermedad que le aquejaba el oficial del Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Francisco Regato.

—También ha experimentado una gran mejoría en la indisposición que le retuvo en cama nuestro querido amigo el empleado municipal don Jesús Varela.

—De sus fincas de Cenicero La Rioja, han regresado don José Ibarra Hornos y su digna esposa la distinguida señora doña Carmen Díaz Romeral.

—Para Madrid ha salido la respetable señora doña Estanislada Otero acompañada de su hija la distinguida señorita María Luisa Setián.

—De Salamanca, donde cursan sus estudios, han llegado las distinguidas señoritas Judith y Coca Pérez Francos y los jóvenes estudiantes Julio Ortiz Pradera, Lorenzo Maza Sueta y Enrique Elordi.

—Desde hace días guarda cama nuestro querido amigo el industrial don Félix Marriqué a quien deseamos un pronto restablecimiento.

—Ha fallecido en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Agustina Sanchez Escudero, habiendo sido su muerte muy sentida en este vecindario.

Descanse en paz el alma de la finada, y a su hijo el empleado del Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Francisco Trespacios y demás familiares, les enviamos nuestro sentido pésame.

—En Mión ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Manuela Zorrilla, esposa de don José Palomino. Enhorabuena.

—Regresó a San Sebastián el industrial don Serafín Pérez y su esposa doña Guadalupe Laza acompañados de la señorita Leonor Gutiérrez.

LOCURAS DE MILLONARIOS

se titula la película que se estrena en el

Teatro de la Villa

hoy domingo, en función continua de 7 a 1

MUTUA MONTAÑESA DE SEGUROS

SANTANDER

Seguros sobre Buques, Incendios, Accidentes y Enfermedad

DELEGADO EN **JOSE SANCHEZ LLAMOSAS** OFICINAS: **Castro-Urdiales Santander 32**

Notas Sindicales

SEMANA DE GRATIFICACION

A continuación publicamos la Orden del Ministerio de Trabajo, que dice así: Orden de 6 de Diciembre de 1945, por la que establece, con carácter general e indefinido, una gratificación equivalente a la retribución de una semana con motivo de las fiestas de Navidad.

En su virtud se dispone lo siguiente:

Artículo primero. A todo el personal de las actividades no Reglamentadas o cuyas Reglamentaciones no establezcan gratificación de Navidad, le será abonada antes del 24 de Diciembre, para solemnizar dichas fiestas, una gratificación equivalente a la retribución de una semana, cuando el tiempo de servicios llegase al año, siendo en otro caso proporcional al tiempo trabajado.

Al personal que en dicha fecha llevase prestado servicios menos de un año se le abonará la gratificación prorrateando su importe en relación con el tiempo trabajado, para la cual fracción de semana o mes, según que el salario se satisfaga por uno u otro de estos periodos de tiempo se computará como semana o mes completo.

Artículo segundo. A partir del primero de Enero de 1946, el personal que deje de prestar sus servicios a una Empresa durante el transcurso del año tendrá derecho a percibir la parte proporcional y la gratificación de Navidad, que le será satisfecha en el momento de su cese.

Artículo tercero. Por la Dirección General de Trabajo se dictarán las normas e instrucciones complementarias precisas para la plena aplicación de la presente disposición.

Disposición transitoria. Lo dispuesto en el artículo primero de la presente Orden, tendrá efectos retroactivos para los despidos efectuados a partir del primero de Noviembre del año en curso, siéndoles de abono el tiempo trabajado hasta la fecha.

EL DELEGADO SINDICAL COMARCAL

Escuela Católica de Comercio

Comercio oficial y Comercio libre
Clases comerciales sueltas
Cultura religiosa

Cuadro de Profesores:

Lengua Española y Lengua Inglesa don Julio Oberty Soba.

Lengua Francesa, señorita María Antonia Szigriszt Pazos.

Matemáticas, Cálculo y Contabilidad, don José Sánchez Llamosas.

Taquigrafía y Mecanografía, señorita Antonia Barrón Sánchez.

Física y Química, primeras materias don Heriberto Barrón Sánchez.

Letras, Dibujo y Caligrafía, don César A. Guerrero Isequilla.

Horas de clase: De 6,30 a 9,30 tarde.

Queda abierta la matrícula.

HERMANAS DEL CAMPO

CONFECCION A MAQUINA DE TODA CLASE DE GENEROS DE PUNTO

Plazuela G. Mola 16-1.º

Hotel La Marina

Excelente comedor - Tipica cocina

Amplias y confortables habitaciones

Dirigido por su dueño PEDRO DEL CASTILLO

Plazuela G. Mola. Telf. 33 Castro-Urdiales

Aviso

Se cogen puntos a las medias rápida y económicamente

Los encargos se reciben en la

Confitería Loyo

La Penicilina

Por el eminente fisiólogo Doctor García Alonso, asistido por el doctor Pelayo, le ha sido aplicada la penicilina a la niña castreña Belén Angulo Velascos, que ingresó en la Casa Salud Valdecilla con una gravísima afección a la pleura. La niña se encuentra completamente restablecida, habiendo corrido los gastos a cargo de la «Mutua Montañesa de Seguros».

Felicitemos al Doctor García Alonso por el éxito obtenido, haciendo extensiva la felicitación a los padres de la niña.

Castro-Urdiales participará en las regatas provinciales de Santander

Pedreña, con la que se ha llegado a un acuerdo, tomará parte en las del puerto castreño

Hablar de traineras con el tiempo que hace no parece que sea lo más adecuado, y sin embargo, en los medios traineriles de nuestra ciudad y en los de la provincia se siguen haciendo planes para la próxima temporada.

La noticia de la que hace unos días tan sólo nos hacíamos eco, respecto de que sería posible la participación en Santander, en las pruebas provinciales de una tripulación de Castro-Urdiales, ha tenido su más plena confirmación en una reunión recientemente celebrada en Santander, y a la que han asistido los señores Peña, Ocharan, de Castro, y el gestor provincial señor Villanueva, juntamente con el delegado de la Federación Nacional de Remo, don Angel Kayfer. Estos señores se reunieron con los directivos de Pedreña, llegando a un acuerdo sobre el asunto que se trataba.

Como consecuencia de él, Pedreña actuará en Castro-Urdiales y la tripulación castreña lo hará en Santander.

Uralita S. A.

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que con esta fecha ha nombrado en esta plaza a

D. JULIAN AGOTE TERAN

representante exclusivo de esta entidad, a quien deberán formular toda clase de pedidos relacionados con esta Casa, la cual instalará en breve plazo un depósito de accesorios en la «Ferretería AGOTE». Lo que se hace público para general conocimiento.

El Santo en Londres

Se estrena esta tarde, a las cuatro, en el

Teatro de la Villa



RAMON PEÑAAZNAR

Conservas de Pescados
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono 48

Castro-Urdiales

Cafè - Bar BRISTOL

Café expés, Chocolates, Meriendas, Mariscos, Cerveza helada, Tapas y Batidos

SURTIDO COMPLETO EN LICORES

COCKTAILS

Avenida del Generalísimo, Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

Colegio Barquín del Corazón de María

Dirigido por los Religiosos Claretianos.
Enseñanzas. Se dan Primera Enseñanza
Comercio libre y Bachillerato. Se admiten
alumnos externos, mediopensionistas e internos

Paseo Menéndez y Pelayo, Teléfono 65

CASTRO-URDIALES

HERRAN y DIEZ S. A.

Artículos para el pulimento y abrillantado de los metales
Instalaciones de galvanoplastia y galvanotecnia

Teléfono 70

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

Balneario-Hotel Miramar

Magnifico Restaurante sobre el mar con espléndidas terrazas. Amplias habitaciones. Gran confort. Típica cocina del país. Servicio esmerado. Bar americano.

BAILES - ATRACCIONES

Teléfono 142

Castro-Urdiales

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
CREMA DE CAFE CON LECHE

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)

CASTRO-URIALES

Hotel Universal

Viuda de Muerza

Preferido por los señores veraneantes
Excelente cocina. Amplias habitaciones frente al mar

Avenida del Generalísimo, Teléfono 61

CASTRO-URDIALES

Viuda de G. Sáez

Automóviles de Alquiler

Los Cuartos Teléfono 139
Castro-Urdiales

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paquetería
Géneros de Punto

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Transportes MILLOR

Transportes rápidos por carretera
a precios económicos

José María de Pereda, Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

Reservado para la Panadería Santa Ana

J. Fernández Noriega

Carpintería Mecánica
y Ebanistería

Queipo de Llano, 21. Castro-Urdiales

F. Abel Rivera

La Tienda Nueva

Tejidos, Confecciones y Sastrería

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Farmacia Somonte

Ldo. J. J. Santisteban

Droguería y Perfumería. Fotografía

Jardines J. Antonio, 1 Teléfono 66
Castro-Urdiales

AMPARITO

Confecciones de género de punto
a máquina a la medida

Av. Generalísimo 9-2.º Teléfono 143
CASTRO-URDIALES

Confitería Pastelería Baranda

La más acreditada y mejor surtida.....
Fundada en el año 1885

Q. de Llano, 2 (frente al Hotel Universal)

HIJOS DE E. MILLOR

TALLERES MECANICOS
Construcción y reparación de toda clase de
máquinas y calderas

Soldadura autógena y eléctrica
José María de Pereda, Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

González Cuadra

Panadería y Transportes

Ardigales, 15 Teléfono 140

Castro-Urdiales

ARTURO ANGLADA

"El Rápido"

Reparación de calzado por los
procedimientos más modernos

Santa Clara, 1 Castro-Urdiales

Bar Alfredo

Sabrosos Vermouths Rossi. Blanco. Tinto
especial de Lorenzo Ochoa, de Bilbao.
Mariscos del día. Café especial expés.
Servicio completo

Plazuela, Tel. 109. Castro-Urdiales

Munguira Villanueva

Méico

De Asistencia Pública Domiciliaria
y del Santo Hospital Civil

José María de Pereda